# RESEÑA DE LA XIV ASAMBLEA DIOCESANA DE PASTORAL

Los días Martes 21 y Miércoles 22 de Mayo se llevó a cabo la XIV ASAMBLEA DIOCESANA DE PASTORAL Convocada y presidida por el Señor Obispo Felipe Padilla Cardona, asistiendo el presbiterio de la diócesis como religiosos ( as ), seminaristas y laicos comprometidos de algunas parroquias y movimientos.

El Martes 21 a las 9 a.m. Iniciamos nuestra Asamblea con la bendición del Señor Jesús en la Hora Santa, dirigida por el Decanato de San Ireneo, quienes nos motivaron a hacer nuestras las palabras del Señor Jesús a sus discípulos el día de Pentecostés: "Como el Padre me ha enviado, así los envío yo" (Jn 20,22).

Pasamos enseguida al Auditorio en donde el Padre David Ortega nos invitó a retomar el objetivo de la Asamblea:

"Ser una Iglesia que confiese su fe en Jesucristo, para vivir y practicar la caridad en la verdad y la justicia, reflejada en nuestra comunión y misión permanente"

Iniciamos el contenido de esta Asamblea viendo el Marco de la realidad, en los aspectos Geográfico e Histórico-Religioso de la Diócesis.

Aspecto geográfico: La Diócesis tiene aprox. 1,245,000 habitantes, divididos en 4 Zonas Pastorales: Zona Mar, Sierra, Yaqui y Mayo.

Aspecto Histórico-Religioso. Conquista espiritual del Evangelio.

En Sonora la conquista no fue bélica como en otros estados de la República sino que fue una conquista espiritual.

Primeras misiones en Sonora.

Las Misiones era la cabecera donde se establecen los misioneros y desde ahí se desplazan a otros lugares para dar a conocer el mensaje de Dios. El primer misionero que llega a Sonora fue el Padre Pedro Méndez, en el año de 1605, proveniente de Sinaloa, está con los Mayos por 4 años. Posteriormente los Yaquis piden misioneros y el 20 de Enero de 1617 llega el Padre Andrés Pérez de Rivas.

Las misiones del Río de Sonora se fundaron en 1686-1687

El P. Francisco Eusebio Kino Misionó en Sonora de 1645-1711

Las Misiones de San José de Guaymas las llevaron a cabo el P. Manuel Díaz y el Padre Piccolo, éste último se queda a vivir en Guaymas de 1701-1750.

En el año de 1780, se fundó la Diócesis de Sonora. Su primer obispo fue Fray Antonio de los Reyes Almada. A quién le sucedieron 12 Obispos más, hasta 1959 en que se divide la diócesis, y se forman las actuales diócesis de Hermosillo y de Cd. Obregón, por disposición del Papa Juan XXIII.

El Papa Juan XXIII expide una Bula el 20 de Junio de 1959 en donde queda constituido Cd. Obregón como Diócesis.

Sus Obispos:

- 1º **Don José Soledad Torres Castañeda**, quien fundó el Seminario y la Acción Católica
- 2º **Don Miguel González Ibarra**: Durante su período se construyó la nueva Catedral, que fue consagrada el 14 de Febrero de 1982. Promovió las misiones populares.

- 3º **Don Luis Reynoso Saavedra:** Organizó la Curia Diocesana, la Pastoral de Conjunto, y dio impulso a los movimientos apostólicos.
- 4º **Don Vicente García Bernal:** Tomó posesión el 24 de Mayo de 1988.
  - Se preocupó por el Seminario, por la formación espiritual del clero. En su período se celebró el Primer Plan Diocesano. Visitó en su totalidad a la diócesis animándola con su palabra y ejemplo. Dirigió la Diócesis durante 15 años.
- 5º **Don Juan Manuel Mancilla Sánchez:** Continuó impulsando la animación la diocesana por dos años, y los movimientos diocesanos.
- 6º **Don Felipe Padilla Cardona**: Nuestro actual Obispo ha impulsado el programa de visitas pastorales y el 2do. Plan Diocesano de Pastoral. Ha dado impulso a la misiójn permanente.

La historia nos ubica en el momento de nuestro caminar como diócesis, y nos sitúa en el momento actual y desde ahí conocer nuestra realidad.

Enseguida el Lic. Antonio Jaime nos presentó la realidad social de México. Inició diciendo que no se puede evangelizar solo el alma, sino que también el cuerpo, pues la evangelización ha de ser integral.

Nos presentó algunas cifras e indicadores de cómo estamos en el Estado de Sonora, nos dice: Algo está pasando en Cd. Obregón que nos incumbe a todos:

- > Hay sicarios( personas a las que se les paga por matar a alguien)
- > Brutalidad judicial
- > Robos a empresas
- Prostitución (hay 44 centros en la ciudad)
- > Dependencia y adicción a celulares e internet.
- Violencia en la familia.
- Por cada 4.7 matrimonios hay un divorcio (datos del censo 2012)

## En lo político:

- Tres partidos más significativos en México: PRI, PAN y PRD.
- Hay una estrecha relación del movimiento de maestros y la guerrilla.
- El 67% de los presos (del país) no han recibido centencia y están presos.
- No a la tenencia.

Después de la presentación de nuestra realidad que nos hizo el Lic. Antonio Jaime, el Padre Rolando Caballero nos dio indicaciones para el trabajo en equipos, nos reunimos por decanatos para responder las siguientes preguntas:

1.- A LA LUZ DE LO QUE HEMOS ESCUCHADO Y DE LA EXPERIENCIA QUE TENEMOS DE NUESTRA PARROQUIA, RECALCAR LOS ASPECTOS MÁS IMPORTANTES DE LA REALIDAD ECLESIAL Y SOCIAL.

## ALGUNAS DE LAS RESPUESTAS FUERON:

- > Mal uso del celular e internet, que afecta la concicencia familiar.
- > Vandalismo
- > Descuido de los padres de familia hacia sus hijos y por otro consentimiento.
- Violencia y como consecuencia la psicosis del miedo.
- > Se descuida la comunicación con los hijos, por buscar el tener más medios de subsistencia.
- 2.- ¿CÓMO VAMOS A RESPONDER CON LA FE A ESTOS RETOS DESAFIANTES?

#### ALGUNAS DE LAS RESPUESTAS FUERON:

- Visitar a las personas en sus hogares e invitarlas a que vivan el kerigma, como inicio de una formación permanente.
- Consolidar los equipos Kerigmáticos parroquiales
- Evangelizar a las familias por barrios
- Iniciar o incrementar la Pastoral familiar.
- Y sobretodo no descuidar la formación de los agentes de pastoral

Terminado este trabajo, se entregaron las respuestas por escrito al P. Rlando Caballero. Tuvimos enseguida un Panel:

El Pbro. Demetrio Moreno nos presentó: La Parroquia, su realidad en la Diócesis

El Pbro. Rogelio López: habló sobre la realidad de los jóvenes en la Diócesis

El Pbro. Anibal Lauterio; Sobre la economía parroquial

El Pbro. Ramiro Amado: Expuso sobre el problema de las adicciones.

Y el Lic. Marco Aurelio Jaime: normas jurídicas en relación de terrenos e impuestos

Todos ellos lo hicieron de una manera clara cada uno aportando su experiencia en su campo.

Fuimos después a trabajos por decanatos en donde compartimos

# 1.- ¿QUÉ VEMOS EN NUESTRAS PARROQUIAS SOBRE ESTA REALIDAD?

- Falta evangelizar a las familias
- Bajo nivel educativo, quienes educan son los medios de comunicación social a los cuales se les da un mal uso
- Violencia
- Poca participación de los jóvenes en lo parroquial
- Presencia de sectas
- Pérdida de las tradiciones religiosas

# 2.- ¿QUÉ QUEREMOS TENER DE LOS ASPECTOS ANTERIORES?

- ✓ Promover talleres pasra prevenir la violencia
- ✓ Apoyar el trabajo con jóvenes
- ✓ Promover la Pastoral social
- ✓ Trabjar unidos a instancias sociales.

El Miércoles 22 de Mayo, segundo día de la Asamblea iniciamos nuestra jornada con una Hora Santa, dirigida por el Decanato de San Juan Bautista. Iluminados por el Evangelio de "La vid y los Sarmientos" (Jn. 15,5-7) nos preguntamos ¿Qué actitudes espera el Señor de mi? Con su encarnación Cristo se planta en nuestra realidad, con este ejemplo nosotros hemos de encarnarnos en nuestra realidad.

Con la bendición del Señor, pasamos al auditorio, donde con mucha alegría continuamos con una dinámica dirigida por la Hna. María del Socorro Villanueva CJC.

El P. David Baumont tuvo su espacio en la Asamblea para agradecer la participación en la Pasada peregrinación.

Nos presentó el Libro del Padre Pedro Méndez que se llama "Apóstol de Sonora"

El Padre Ernesto Valdez, nos introdujo en el trabajo del día, presentando a un grupo de sacerdotes que expondrán en un Panel la realidad Decanal:

**Pbro. Jorge Torres Molina**: nos habló sobre la **espiritualidad de la comunión** dentro del Decanato.

Recalcó que la Parroquia tiene sus miembros, sus grupos, pero todos formamos un mismo cuerpo. Retomó el mensaje del Papa Francisco de Pentecostés 2013 que hace alusiín a la "Armonía en la diversidad"

**Pbro. Manuel Monge:** nos compartió sobre la **comunión Pastoral.** Inicia con la invitación del Señor "Vengan también ustedes a trabajar a mi viña" (Mt 20,7). Dios sigue pasando a muchas horas por su campo y sigue llamando a trabajar en su viña, para construir la comunión dentro de la viña del Señor es necesario que seamos hombres y mujeres de fe.

**Pbro. Salvador Nieves:** nos expuso el tema de la **comunión desde la organización** del Decanato. El Decanato tiene como fin promover y vivir la comunión. Nos presentó algunas actitudes para ello:

- Humildad
- ➤ Generosidad,
- > Complementariedad,
- > Corresponsabilidad,
- > Subsidiaridad.

Algunas actividades que se hacen en el Decanato:

- ✓ Concientizar la visión eclesial
- ✓ Hoy la cultura exige unidad
- ✓ El sacerdote se desarrolla en la parroquia y en la pastoral decanal
- ✓ Equipos decanales,
- ✓ Estructura laical
- ✓ Planeación Pastoral
- ✓ Formar equipos decanales que tengan una estructura laical

El Padre Ernesto Valdez informó a la asamblea que el Sr. Obispo ha nombrado 4 Vicarios de Pastoral como responsables de cada una de las zonas pastorales.

Zona Mayo: Pbro. Hugo Trujillo Zona Yaqui: Pbro. Rolando Caballero Zona Mar: Pbro. David Ortega

Zona Mar: Pbro. David Ortega Zona Sierra: Pbro. Ernesto Valdez

El Señor Obispo explicó el ser y quehacer de los Vicarios de Pastoral y las razones por las que los ha nombrado, para una atención más personalizada, cercana y de acuerdo a la realidad.

Es el sacerdote nombrado por el Obispo a quien se le encomienda percatarse de las necesidades de la zona de pastoral, y que puedan dar soluciones a ellas, proponiendo un plan.

Por la tarde de este miércoles el Sr. Obispo nos compartió algunas características de la vida y misión del Padre Pedro Méndez, terminada la intervención del Sr. Obispo, el Padre Hugo Trujillo nos presentó las propuestas de los Decanatos:

- Reorganizar el Consejo Decanal
- Hacer el Plan Pastoral del Decanato
- Establecer Iña Asamblea Decanal
- ❖ El P. Alfredo Rosas impartirá un curso para colaboradores de Pastoral Social a partir de septiembre los lunes de 4-6 p.m.
- Promover retiros Decanales

- Apoyar la Pastoral Juvenil (Arcoiris)
- Formar un equipo de Pastoral Familiar Decanal
- ❖ Aprovechar más el boletín de Catedral
- Fiestas patronales, motivo de acercamiento entre las personas
- Unificar criterios en la administración de los Sacramentos
- Crear nuevas estructuras misioneras, de acuerdo a las necesidades parroquiales y decanales
- Apoyo mutuo entre las parroquias
- ❖ Vivir la Santa Misa
- Retiro espiritual en tiempos fuertes
- Participación de las parroquias en el equipo decanal
- Que la información no se quede en la oficina
- Interés por el sacerdote
- Proporcionar material uniforme en la evangelización

Conclusión de la reunión del Sr. Obispo Don Felipe Padilla con los Vicarios de Pastoral:

- Ofrecen un programa de notaría parroquial, cursos para los sacerdotes y las secretarias
- > Un responsable por parroqua para comunicar las actividades diocesanas o decanales
- Que en la Parroquia o decanato se estudie y se comente sobre la función del Vicario de Pastoral
- La homilía del Papa Francisco en Pentecostés es la norma y la manera de actuar de los grupos apostólicos, instancias religiosas y movimientos en su relación con el párroco, el decanato y la diócesis
- > Urge la Pastoral juvenil en las parroquias y decanatos
- > Tiempo de evaluación intermedia: De hoy a septiembre habrá acuerdos para seguir en este campo en nobviembre.

Con esto el Sr. Obispo dio por terminada esta XIV Asamblea Diocesana, agradeciendo nuestra participación y nos invitó a prepararnos para celebrar la Eucaristía, en la que tendremos la alegría de la ordenación de tres nuevos sacerdotes:

Guillermo Arnulfo Ávila Contreras Rubén Fernando Gutiérrez Díaz y Víctor Manuel Félix Alvarado

Damos gracias a Dios por el gran regalo para nuestra Diócesis la ordenación Sacerdotal de estos tres hermanos.